
　　

　　　   【　　　   【　　　   【　　　   【RYERYERYERYE十一月報告書十一月報告書十一月報告書十一月報告書－－－－魏敏而魏敏而魏敏而魏敏而】】】】
　

　　　我在出國前，很多人都說我是一個把我丟到北極都會活很好的人。還記得我上個

　月提到的磨合期，短短的一個月我覺得我完全克服了哈哈，這個月可以說完全沒有上

　個月的憂鬱，這個月，換了轟家、有了新生活、這個月的生活充滿了歡樂。

　　　學校方面，感覺跟同學愈來愈好了，當同學跟我說:’’Mia妳很勇敢，一個人來

　到芬蘭’’心裡很開心。也有很多同學說他們覺得我的英文比剛開始來的時候好多了

　(剛開始真的很爛哈哈)，同學們越來越會主動跟我聊天(芬蘭人就是害羞可愛)，也跟

　我說有空可以一起看電影。這個月是我們學校40歲生日，大家都穿得很正式，我也在

　轟媽的幫忙下，正式了起來。

　　　這個月我學到和感受到一些事。在跟轟媽一起作曲(音樂作業)的時候我了解到什

　麼叫做教育，轟媽總是幫我開個頭然後要我自己延伸，但一開始我總是怕不好或做錯

　不太敢表達，但後來在轟媽的引導我愈來愈有自己的想法和創意，當下的感覺好難用

　講的表達出來，很像在一盆靜止的水裡丟一顆石頭然後漣漪無限自由延伸感覺!而這

　種感覺是我從來沒有在台灣的學校裡有過，一直一來在高中國中國小總是老師說什麼

　我就做什麼，永遠就只有一個答案一個方法，我也習慣去符合老師心中的表準，而掩

　蓋自己的想法。這讓我想到我想來芬蘭的初衷，我很想知道芬蘭教育為什麼會聞名全

　世界，在這件事得這種感覺我好像有一點體悟到。

　　　新的學期我每個禮拜一二三的下午都會去小孩學校(應該算是安親班)我感受到在

　寒冬中綻開的花比溫室裡的花朵強韌艷麗好多，芬蘭的小孩子無倫下雨下雪颳風每天

　一小時多的戶外時間一定穿上雨衣雪衣風衣保暖的衣服盡情的玩，而且他們摔倒的頻

　率超高(下雪玩地板很滑)，但他們不會哭鬧而是立馬站起來繼續玩。讓我不禁思考台

　灣的小孩是否也能像芬蘭的小孩一樣呢?

　　　這個月月底我們有Lapland的旅遊，全部得交換學生去北部芬蘭玩，在第一天滑

　雪的時候，我深深感受到，真的不是每個人都有義務幫妳，很多事都要靠自己，但當

　有人願意伸出手拉妳一把的時候，真的要抱著感謝的心。雪中送炭的溫情自己知道真

　的很溫暖當然也要傳播給別人。

　　    【　　    【　　    【　　    【RYERYERYERYE十一月報告書十一月報告書十一月報告書十一月報告書－－－－許品均許品均許品均許品均】】】】
　

　　　十一月就像一壺沸騰的熱水突然降溫下來，不再有翻騰的水氣，反而看見了水最

　原始的本質。還是努力地去發現這片土地上大大小小的驚喜，但我不得不承認，當初

　那種新鮮感的確淡化了。我只有兩個轟家，換家也換學校，雖然說是一月份的事情，

　但其他人紛紛傳出換轟家的訊息，而我什麼時候換還沒有計畫，心裡悶的慌。

　　　語言學習：語言方面總算到了一個過渡期了。就像那句話說的＂從０到９０很容

　易，但從９０到１００卻很難＂。也開始失去一開始的熱忱＂我一定要把西班牙文學

　得很好＂，心理只有一個想法＂彈性疲乏＂。但我相信很快就可以找回熱忱，在這裡

　即將邁入第五個月，什麼大風大浪沒見過、什麼高潮低潮沒體會過，現在的我已經不

　一樣了。

　　　之前上課問老師，亞洲皮膚怎麼說。才知道對墨西哥人來說，只有白人和黑人（

　把我們亞洲人放哪裡！）雖然不關種族歧視的問題，因為墨西哥人種很多，大致上都

　混在一起了，所以他們也沒必要去分白人、黃種人、黑人…。

　　　生活經驗：十一月真的很無趣，即使假日都有滿滿派對行程，久了也開始厭倦了

　。最讓我印象深刻的是，有一次我們吃完午飯在聊天，轟媽竟然跟我說＂大概十年之

　後你２８歲了，有了老公生了小還記得要讓我們知道＂，叫我視訊給他們看我的ｂｅ

　ｂé。天啊！聽完眼淚差點飆出來了，即使他們這一年把我當成自己女兒，即使未來

　我們還會保持聯絡。我想，只有真正打從心裡的接納我的爸媽，才會連我十年後的事

　都盤算好了。我也明白，他們是真心把我當成自家人，這讓我更不能不珍惜這個家。

　墨西哥的學制和台灣不一樣，上學期四個月，下學期六個月。我只有兩個接待家庭，

　一直以為我可以待半年，因為我要連學校一起換，一月初左右就會換。有人說好，有

　人說不好。對我而言，本來是一年的緣分，被裁掉一半，但也可以認識更多的人，了

　解更多的事。我害怕的是下一個轟家，我知道自己已經熟悉墨西哥的文化風俗，我知

　道我可以做的很好。我不知道，他們是不是也會，把我當親生的一樣對待。我願意被

　責罵，我希望他們對我嚴苛，他們對我有要求，代表他們把我當自家人，對待我和弟

　弟都是一樣的，我不希望被當成客人對待。

　　　十二月初，開始有了聖誕節的氣氛。

　出了國才知道，原來聖誕樹是一節一節裝

　上去，還要手動把分支拉開。最後上面那

　顆星星是我放的，整個完成的感覺，很有

　成就感。之後會發現處處充滿了耶穌誕生

　馬廄的場景，除了我們家客廳的擺設，連

　掛畫也換成耶穌誕生圖（本來是最後的晚

　餐，不太理解最後的晚餐放在餐廳的意圖

　…）。就連百貨公司的公共擺設，也做成

　了非常大的牧場，耶穌和馬廄在正中間，

　非常有氣氛。台灣那邊應該是新北耶誕城

　吧，想去年我也有去參加呢！


